

ALLOCUTION DU SECRÉTAIRE EXÉCUTIF DE LA CEDAO

M. LANSANA KOUYATE

Secrétariat exécutif

Abuja, Avril 2000

**Monsieur le Président de la République,
Honorables ministres,
Membres du corps diplomatique,
Chers invités,
Mesdames et Messieurs,**

J'aimerais, tout d'abord, remercier Son Excellence, Jerry John Rawlings, de nous honorer de sa présence en cette séance d'ouverture de la Conférence sur les enfants touchés par la guerre.

En acceptant d'accueillir cette Conférence dans la belle et prestigieuse ville d'Accra et en mettant à notre disposition d'excellentes installations pour en assurer le succès, le gouvernement du président Rawlings a réaffirmé son ferme engagement à poursuivre inlassablement son travail en faveur du bien-être des enfants et de la protection des enfants de notre sous-région qui sont touchés par la guerre. Je souhaite donc lui exprimer ma profonde gratitude et remercier la population du Ghana d'avoir manifesté son attachement aux objectifs de la Conférence en offrant aux participants son hospitalité chaleureuse et fraternelle. L'engagement du gouvernement du Ghana et le dévouement personnel du président Rawlings ne se limitent pas à l'hospitalité qu'ils nous offrent.

Dans la sous-région, le Ghana a toujours été à l'avant-garde des efforts déployés pour résoudre les conflits où qu'ils éclatent, pour réconcilier des parties que la haine divise, pour sauver des femmes et des enfants, où qu'ils se trouvent en danger. Sans la participation du Ghana et, surtout, sans son dévouement à la cause de la paix, les rangs d'ECOMOG, le groupe de maintien de la paix de la CEDEAO, auraient été considérablement réduits.

Je sais pertinemment aussi que c'est grâce à la détermination de Son Excellence Lloyd Axworthy, ministre des Affaires étrangères du Canada, à la compétence de ses collaborateurs et au soutien de son gouvernement que cette Conférence peut avoir lieu.

Le Canada a été le fer de lance d'un groupe de pays qui, par l'initiative de Bergen, ont fait en sorte d'introduire un nouveau concept de sécurité humaine, qui se définit comme étant une situation ou un état caractérisé par l'absence d'atteintes aux droits fondamentaux de la personne et d'attentat à leur sécurité ou à leur vie. En outre, c'est à l'initiative du Canada que les campagnes pour l'élimination complète des mines terrestres ont abouti à la conclusion d'un traité à Ottawa en 1997.